

La voix du Caillou

Notre avenir s'écrit au quotidien

Samedi 26 et dimanche 27 août 2023

N°48 - 140F



3 789990 101405

www.voixducaillou.nc

■ **Interview** P14
Jean-Gabriel Faget
d'Enercal



■ **Économie** P16
les soldes
commencent



■ **Sports** P18
le tour dévoilé



Crise économique : le MEDEF sonne l'alarme

**FERMETURE
DEFINITIVE**

Le cri d'alarme du MEDEF

Hier vendredi, le MEDEF a publié un communiqué qui, faisant le point de la situation, appelle les politiques à agir enfin. Les chiffres et statistiques publiés dans ce long texte confirment l'état de déshérence de notre économie.



Un communiqué que l'organisation patronale conclut ainsi : « *Le Medef NC appelle les partenaires politiques à poursuivre, au plus tôt, les discussions et les travaux initiés avec les acteurs économiques pour contribuer à la mise en œuvre des propositions qui s'inscrivent dans l'intérêt du développement économique et de l'attractivité de la Nouvelle-Calédonie.* » Mais qu'est-ce qui justifie ce cri d'alarme ? Le MEDEF déplore que les élus tardent à engager les réformes nécessaires à la relance économique dont la Nouvelle-Calédonie a besoin avec urgence. Pour les chefs d'entreprise, les discussions politiques sur l'avenir de la Nouvelle-Calédonie, doivent s'accompagner d'un volet économique nécessaire.

Un constat inquiétant

« *Le MEDEF compte 35 syndicats professionnels adhérents, souligne le délégué général Cédric Faivre. Nous les rencontrons toutes les 6*

à 8 semaines, mais aujourd'hui les retours sont catastrophiques. Les indicateurs, notamment en termes de défaillance d'entreprise, sont très inquiétants. Nous avons un nombre bien plus important qu'à la normale d'entreprises qui nous disent être au bord du gouffre. La Calédonie est petite et tout le monde est plus ou moins fournisseur des uns et des autres, la défaillance de certains acteurs peut déclencher une réaction en chaîne, et c'est ce qui commence à se produire. » De très nombreuses entreprises ne parviennent pas à se sortir de la crise Covid et de ses conséquences, notamment lorsqu'il s'agit de rembourser le PGE, prêt garanti de l'État. « *Le secteur du commerce à lui seul, souligne le communiqué du MEDEF, a subi une augmentation du nombre de liquidations de 65% au premier semestre 2023, représentant 33 liquidations à la fin juin contre 39 sur l'ensemble de l'année 2022.* » Il suffit en effet de se promener au centre-ville pour voir le nombre de vitrines fermées.

Une réforme nécessaire

Pour l'heure, les textes économiques se font attendre, sauf ceux ayant trait à la fiscalité, mais financer la relance par l'impôt ou des taxes, nouvelles ou que l'on a augmenté, est-ce la bonne solution ? Pour le MEDEF, « *la Nouvelle-Calédonie a besoin de réformes structurelles pour redonner un élan à la consommation et offrir des perspectives à l'ensemble de ses populations. Certains textes de loi, essentiels à la relance, doivent pouvoir bénéficier d'un traitement accéléré par les membres du Congrès.* » Et parmi ces textes de lois que les élus devraient adopter en urgence, l'organisation patronale cite les aides fiscales à l'investissement, la LODEOM et le dispositif d'aide à l'investissement en défiscalisation locale. Il faut bien se rendre compte qu'aucun secteur économique calédonien n'est épargné par cette crise sans précédent. Même le secteur bancaire assure être en difficulté et en manque de

liquidités, des demandes en ce sens auraient été formulées auprès de l'IEOM.

« Passons à l'action ! »

Passons à l'action réclame en effet le MEDEF pour qui, « *l'économie calédonienne ne peut plus attendre. Elle doit pouvoir compter sur l'appui des décideurs politiques et sur une réelle prise en compte des préoccupations et difficultés quotidiennes du monde économique et des populations.* » Dans ces conditions, l'organisation rappelle qu'en juin dernier s'est tenu le Forum Perspectives au cours duquel le constat a été fait que le modèle économique calédonien était à bout de souffle. « *Cet évènement, conclut le MEDEF, a su rassembler un certain nombre d'acteurs économiques autour de pistes de réflexion intéressantes qu'il convient désormais de concrétiser.* »